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Bericht des Bürgermeisters auf der Stadtvertretersitzung am 03.09.2020 

 

Sehr geehrter Stadtvertretervorsteher Hackendahl, 

Sehr geehrte Stadtvertreterinnen und Stadtvertreter, 

Sehr geehrte Gäste, 

 

ich freue mich den heutigen Bericht halten zu dürfen.  

 

Der Bericht ist wie folgt gegliedert.  

 Beschlüsse des Hauptausschusses 

 Bericht über den Haushaltsvollzug 2020 

 Wichtige Angelegenheiten der Stadt Kröpelin 

 

Beschlüsse des Hauptausschusses  

 

Auf der Sitzung des Hauptausschusses am 12.08.2020 wurden nachfolgende Beschlüsse gefasst. 

 

BV/2020/334 

Für die Reparatur der Straßen erfolgt die Lieferung von Cold Reaktiv. Haftgrund und Refug 2K durch 

die Asphalt Nord GmbH, Grimmen mit der Bruttosangebotssumme i. H. v. 6.774,17 EUR. 

 

BV/2020/339 

Die Auftragsvergabe für die Instandsetzung der Schadstelle Hundehäger Weg erfolgt an die Raida 

Straßenbau GmbH & Co. Kg, Satow mit der Bruttoangebotssumme i. H. v. 6.242,30 EUR.  

 

BV/2020/349 

Die Nachträge 2, 3  und 4 der Fa. Malerbetrieb Enderlein, Neubukow für die Fassaden- und 

Sockelsanierung i. H. v. gesamt 5.450,19 Euro werden bestätigt. 

Dementsprechend erfolgt die Genehmigung der überplanmäßigen Auszahlung PSK 211000-2110-

523110/723110 für die Unterhaltung Grundstück/Grundschule Am Mühlenberg i. H. v. 5.450,19 Euro. 

Die Deckung erfolgt aus nicht gebundenen liquiden Mitteln.  
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BV/2020/350 

Die Gesamtkosten für die Lieferung der drei Fahrgastunterstände betragen 12.243,80 € brutto. Auf 

den Hersteller Mabeg entfallen 4.234,00 € für die Lieferung des Unterstandes Brusow, Abzweig. Die 

Lieferkosten sind bereits im Preis enthalten. Auf den Hersteller Ziegler entfallen die Kosten für die 

Fahrgastunterstände von 6.298,80 €, die Sitzbänke von 974,40 € und die Lieferkosten von 736,60 €. 

 

BV/2020/351 

Der Hauptausschuss beschließt die Vergabe des Auftrages für die Umrüstung und Komplettierung der 

vorhandenen Straßenleuchten im Wohngebiet Silberberg an das Unternehmen "Elektro - Crull" zu 

einem Bruttopreis von 5.462,21€. 

 

BV/2020/355 

Der Hauptausschuss der Stadt Kröpelin beschließt die überplanmäßige Auszahlung des 

Produktsachkontos 541000-5200-789420 Rückzahlung Investitionszuwendungen an das Land / 

Gemeindestraßen für Maßnahme 137 Straßenerneuerung und Niederschlagswasserableitung Brusow 

in Höhe von 9.761,90 Euro für das Haushaltsjahr 2019. 

 

BV/2020/359 und 359 

Der Hauptausschuss der Stadt Kröpelin beschließt die Zahlung des Ersatzgeldes in den Alleenfonds 

des Landes Mecklenburg-Vorpommern für die Fällung der 8 Linden in Höhe von 5.600,00 Euro und 

den Abschluss eines Vertrages über die Nutzungsüberlassung von Ökokontopunkten mit Alrik 

Hagedorn, Wittenbeck für 6.375 KFÄ zu einem Preis von 2,90 €/KFÄ zzgl. geltender Mehrwertsteuer. 

 

Des Weiteren wurde mit Beschluss Nr BV/2020/329, die Anschaffung von Sitzmobilar für den 

Schulhof der Grundschule Am Mühlenberg für eine Auftragssumme von 6.259,40 EUR beschlossen.  

 

Es wurden auf nachfolgende Vorkaufsrechte verzichtet: 

Gemarkung Diedrichshagen Flur 1, Flurstück 169/8, mit TF 1.049 m² 

Gemarkung Kröpelin Flur 12 Flurstück 704, Fläche: 718 m² 

Gemarkung Kröpelin Flur 1, Flurstück 28 (3.035 m²), Flur 12, Flurstück 579 (1.735 m²) 

Detaillierte Informationen zu den Beschlüssen entnehmen Sie bitte unserem 

Bürgerinformationssystem.   
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Bericht über den Haushaltsvollzug 2020 

 

Fr. Kühl 

 

Anlage 
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Wichtige Angelegenheiten der Stadt Kröpelin 

 

Das Thema Covid 19, die entsprechenden Verordnungen beschäftigen uns auch weiterhin und 

schränken unser Leben ein. Aufgrund der aktuellen Verordnungslage wurde sich entschieden, das 

städtische Kinderfest, das Stadterntedankfest, sowie die geplanten Feierlichkeiten hinsichtlich des 

30.-jährigen Bestehens der Partnerschaft zwischen der Samtgemeinde Schwarmstedt und der Stadt 

Kröpelin ausfallen zu lassen bzw. Sie zu verschieben. Eine Entscheidung die die politischen Gremien, 

wie auch ich zutiefst bedauern, aber aktuell ist sie alternativlos. Auch die inzwischen veröffentlichten 

Regularien hinsichtlich Jahrmärkte, worunter auch unser Kröpeliner Weihnachtsmarkt fällt, machen 

es aktuell schwer vorstellbar diesen wie gewohnt durchzuführen. Wir werden dies aber noch 

detailliert prüfen inwieweit wir ein alternatives Konzept umsetzen können.  

 

Das dieser wirtschaftliche Rückgang auch finanzielle Auswirkungen hat, ist zu erwarten. Laut 

allgemeiner Hinweise zum kommunalen Finanzausgleich M-V 2020 vom Juni 2020, den 

Orientierungsdaten werden ca. 116 TEUR weniger Gemeindeanteil Einkommenssteuer und 

Gemeindeanteilumsatzsteuer erwartet.   

 

Am 23.06.2020 wurde die Satzung des neu zu gründenden Seniorenbeirates ausgefertigt und aktuell 

gibt es einen Aufruf sich hinsichtlich der Mitarbeit im Seniorenbeirat zu melden. Interessierte 

Senioren werden gebeten, sich bitte bis zum 18.09.2020 telefonisch Tel. 038292/8510 oder schriftlich 

an mich zu wenden. Erste Rückmeldungen liegen schon vor. 

 

In anderen politischen Gremien ist es schon erwähnt worden. Am 31.07.2020 haben wir einen 

Fördermittelbescheid in Höhe von 1.875.432,51 EUR für das Vorhaben Ausbau der Bahnhofstraße mit 

2 Bushaltestellen am Bahnhof Kröpelin erhalten. Auch haben wir einen Fördermittelbescheid für 

unseren Kofinanzierungsanteil in Höhe von 115.000 EUR erhalten. Das Vorhaben ist aktuell 

ausgeschrieben.  

 

Die letzten Wochen haben einige Nerven gekostet hinsichtlich der Baumaßnahme in der Bützower 

Straße. Die Baumaßnahme musste deutlich länger als geplant unter Vollsperrung stattfinden. Die 

Ursachen für den Bauverzug im Bereich der Bützowerstraße waren in mehreren Tatsachen 

begründet, die so nicht vorhersehbar waren. Großes Unverständnis habe ich aber hinsichtlich der 

Ignoranz viele Autofahrer, nicht nur die Vollsperrung des Baustellenbereichs wurde vielfach ignoriert, 

auch gab es eine Verlagerung der Verkehrsströme. Diese Wege wurden nicht nur durch Einheimische 

genutzt, sondern vielfach auch durch den überörtlichen Verkehr, für den andere Wege ausgeschildert 

waren.  

Seit letzter Woche ist der Straßenabschnitt wieder halbseitig befahrbar, die Firma Eurovia erledigt 

diese und nächste Woche noch Restarbeiten, so dass wir diese Baumaßnahme im Rahmen des 
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Hochwasserschutzkonzeptes bald als erledigt betrachten können. Die Fa. Sturm wurde heute 

beauftragt die weiträumige Beschilderung der Vollsperrung der OD Kröpelin abzubauen.  

 

Pünktlich am 26.08.2020 gab es ja schon ein Testereignis, welches bei den kurzzeitig anfallenden 

Wassermaßen sonst zu Überschwemmungen im Straßenkörper und bei Stadtbach geführt hätte. Die 

Straßenentwässerung funktionierte sehr gut und auch im Bereich des neu verrohrten Stadtbaches, 

waren noch deutliche Kapazitäten zu erkennen.  

 

Aktuell ist unser Bauhof dabei die Sommerwege auszubessern, diese Woche im Bereich Hundehagen 

und in der nächsten Woche, werden die Bordbereich der Betonspurbahn Schmadebeck-Brusow 

aufgefüllt. Dies mussten wir hinsichtlich des letzten genannten Weges, wegen der Baumaßnahme in 

der Bützower Straße verschieben.  

 

In der letzten Woche, genauer gesagt am 25.08.2020 habe ich mich in den Abendstunden gezwungen 

gesehen, einen Teilbereich der Dammstraße komplett für den Fahrzeug- und Fußgängerverkehr zu 

sperren. Es gab eine großflächige Absackung im Fahrbahnbereich aufgrund von einer Unterspülung. 

In einer ersten Schadensanalyse mit dem Zweckverband Kühlung (ZVK) konnte die Ursache dieser 

Unterspülung ermittelt werden. Leider mussten wir aber feststellen, dass der ehemalige 

Mischwasserkanal, welcher jetzt als Regenwasserkanal dient, derart marode ist, dass eine zeitnahe 

Sanierung notwendig ist. Durch die Fa Torsten Voß wurde die Schadstelle beseitigt und die 

Dammstraße müsste eigentlich schon wieder frei gegeben sein.  

Hinsichtlich der Sanierung des Kanals befinden wir uns in der Abstimmung mit dem ZVK. Aus meiner 

Sicht sollte dies eine gemeinsame Baumaßnahme werden und wir sollten die Erneuerung der 

Deckschicht dort mit einplanen. Wir versuchen zur Haushaltplanung die Kosten zur Erneuerung der 

Decksicht in diesem Bereich zu ermitteln.  

Weiterhin dürfen wir vermelden, dass der Spielplatz im Ortsteil Altenhagen wieder geöffnet ist. Wir 

mussten im Frühjahr ein Spielgerät demontieren, welches wir nun erneuert haben. Weiterhin wurde 

aus den dem Ortsrates Altenhagen zur Verfügung stehenden Mitteln ein zusätzliches Spielgerät 

angeschafft und dort aufgestellt. Aus meiner Sicht eine sehr sinnvolle Maßnahme wie der Ortsrat 

Altenhagen dies eingesetzt hat.  

 

Am Sonntag den 06.09.2020 findet im Landkreis Rostock die Wahl des Landrates statt. Insgesamt 

stehen 4 Kandidaten zu Wahl. In insgesamt 6 Wahllokalen werden wir die Wahl in der Stadt Kröpelin 

durchführen. Wir müssen aber feststellen, dass es von Jahr zu Jahr schwieriger wird die Wahllokale 

mit Wahlhelfern zu besetzen, so dass wir auch hier nach neuen Wegen schauen müssen. Ich kann nur 

aufrufen, dass jeder von seinem Wahlrecht gebraucht macht. In diesem Jahr wählen wir unter 

„Corona Bedingungen“, d.h. die Wahllokale sind als Einbahnstraßensystem aufgebaut. Für den Zutritt 

zum Wahllokal ist eine Mund-Nasen-Bedeckung Pflicht und es wird empfohlen seinen eigenen 

Kugelschreiber (Schwarz oder blau) mitzubringen.  
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Leider gibt es nicht erfreuliche Nachrichten, die älteste Kröpeliner Bürgerin ist im Alter von 104 

Jahren verstorben.  

 

Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit. 

 

 

gez. Gutteck 

Bürgermeister  
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